

Diario Al día

Noviembre 2023
Edición N°619
Máx. 25°-Min.10
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

ACONCAGUA Y LA TELETÓN



Diferentes actividades se han planificado para la cruzada solidaria en Aconcagua

Pág.2

Ceremonia de Despedida a Funcionarias del CESFAM de Panquehue

Pág.3

SENDA y HOSLA trabajarán en conjunto para prevenir el consumo de alcohol y drogas

Pág.5

Estudiantes de Putaendo conversan sobre salud mental a través del Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel



Alcalde de Panquehue Gonzalo Vergara Encabeza Emotiva Ceremonia de Despedida a Funcionarias del CESFAM María Elena Peñaloza Morales, Elisa Ahumada y Vincenza Casanueva

El Alcalde Gonzalo Vergara fue el invitado de honor en una emocionante ceremonia de despedida en honor a las funcionarias del Centro de Salud Familiar (CESFAM) María Elena Peñaloza Morales, Elisa Ahumada y Vincenza Casanueva, quienes decidieron retirarse tras años de dedicado servicio a la comunidad.

Este merecido reconocimiento se llevó a cabo en un ambiente lleno de gratitud y afecto, donde se destacaron los años de incansable trabajo y servicio brindado por estas tres funcionarias al bienestar de la comunidad.

Durante la ceremonia, el Alcalde Gonzalo Vergara expresó su profundo agradecimiento por la labor de estas tres destacadas funcionarias, resaltando su compromiso y entrega en la atención de la salud de los ciudadanos. Además, reiteró un llamado a todos los funcionarios del CESFAM a redoblar esfuerzos en su noble tarea de servir a la comunidad.

El evento contó con la presencia del Director del Departamento de Salud Municipal, Julio Atencio, quien acompañó al Alcalde Vergara en esta emotiva ocasión.

La despedida de María Elena Peñaloza Morales, Elisa Ahumada y Vincenza Casanueva es un recordatorio de la importancia de la dedicación y el servicio en el ámbito de la salud. La comunidad agradece sinceramente su labor y les desea un merecido descanso en esta nueva etapa de sus vidas.



SENDA y HOSLA trabajarán en conjunto para prevenir el consumo de alcohol y drogas en los trabajadores de salud.

Con el propósito de generar una cultura que favorezca la calidad de vida de los trabajadores y sus familias, a través de acciones de prevención del consumo de alcohol y drogas, y la asistencia profesional para quienes lo requieran; el Servicio Nacional para la Prevención y Rehabilitación del Consumo de Drogas y Alcohol y el Hospital San Juan de Dios de Los Andes, firmaron un protocolo de trabajo participativo, elaborado conjuntamente con las organizaciones de funcionarios del establecimiento.

Se trata de una iniciativa pionera, donde ambas instituciones se comprometen a llevar a cabo acciones de difusión y sensibilización, para visualizar el consumo de estas sustancias como un problema de salud pública, que debe ser abordado para la buena convivencia familiar y laboral.

Es por ello que se implementarán herramientas de diagnóstico, de sensibilización y de desarrollo de habilidades preventivas. Del mismo modo, en caso de requerirlo, una persona puede solicitar orientación y asistencia por parte de profesionales del SENDA, quienes realizarán un diagnóstico y sugerirán algún plan de tratamiento o rehabilitación.

Es preciso señalar también que la política establece también las prohibiciones y recomendaciones acerca del consumo de drogas ilegales, alcohol, tabaco y medicamentos; así como las sanciones descritas en el Art. N°61 de la Ley N°18.834, (Estatuto Administrativo), la que reconoce derechos de los funcionarios públicos, derivados de su calidad de tal, pero también establece obligaciones al respecto.



La Teletón en Aconcagua

En el marco de una de las campañas solidarias más emblemáticas de Chile, Aconcagua se prepara para un fin de semana lleno de actividades en apoyo a la Teletón, una causa liderada por Don Francisco que ha tocado los corazones de la nación..

En San Felipe, se ha preparado un escenario de gran envergadura en el corazón de la comuna, donde se reunirán talentosos artistas locales dispuestos a unirse a la causa. El conocido animador Pelao Rodrigo también estará presente, con el objetivo de inspirar a los sanfelipeños a colaborar en esta noble causa.

No obstante, las muestras de apoyo no se limitan a San Felipe. En Curimón y otras localidades de la región, se llevarán a cabo diversas actividades solidarias.

La comuna de Los Andes también se suma al compromiso solidario con un programa de actividades que incluye un escenario en la plaza, donde se presentarán talentosos artistas, además de bailes, entretenimiento y actividades deportivas. Además, se ha anunciado un emocionante partido de fútbol entre autoridades y miembros de la prensa local, diseñado para alentar a la comunidad. Otras actividades incluyen el baloncesto inclusivo y una cicletada en apoyo a la Teletón, entre otras iniciativas.

Rio Blanco también ha anunciado su apoyo a la causa solidaria.

Sin embargo, la solidaridad no tiene límites en la Región de Aconcagua. Aunque San Felipe y Los Andes lideran las iniciativas, las comunas más pequeñas también se sumarán con actividades que serán detalladas durante la semana.

Lo más importante, destacan los organizadores, es unirse en colaboración los días 10 y 11 de noviembre para respaldar esta noble causa que ha unido a todo el país.



Municipalidad de Los Andes convoca a organizaciones de mujeres y de discapacidad a postular a las subvenciones 2023

El plazo de postulación comienza este lunes 6 y se extiende hasta el viernes 17 de noviembre

Con una jornada de capacitación en el Centro Cultural de Los Andes, el municipio andino abrió el proceso de postulación a las subvenciones 2023, para Agrupaciones de Mujeres y Agrupaciones de Discapacidad. Esta herramienta de desarrollo comunitario busca fomentar la participación comunitaria, el crecimiento y la inclusión de las organizaciones a través del apoyo en la ejecución de diversos proyectos.

Compra de insumos y/o ayudas técnicas, fortalecimiento institucional, habilitación o equipamiento de sedes; fomento de actividades productivas; vida saludable, recreación y uso del tiempo libre son algunas de las líneas a las que los postulantes pueden acceder, ideas que recibirán una asignación de \$300.000 para su desarrollo, monto aprobado por el alcalde Manuel Rivera y el Concejo Municipal. Este jueves se hizo una capacitación a dirigentes, donde se repasaron las bases y los distintos requisitos para la postulación, implementación y luego la rendición de los mismos proyectos ejecutados.

Sergio Salazar, director de Desarrollo Comunitario del municipio andino, destacó que muchas organizaciones pueden verse beneficiadas con este aporte, en la medida que presenten un proyecto, sea evaluado y aprobado. “A diferencia del FONDECOS que tiene un rango de financiamiento, acá entregamos un monto idéntico a cualquier tipo de organización. Este aporte se suma además a las subvenciones que postulan las personas mayores de Los Andes”.

Pamela Toledo, del Centro de Madres Unión San Martín, asistió a la jornada de lanzamiento de esta convocatoria a participar, buscando ser parte de este aporte para seguir creciendo como organización: “feliz y agradecida, porque estamos hace muchos años con este presupuesto que nos da el municipio”.

En tanto César Arancibia, presidente de la Unión Comunal de agrupaciones de Discapacidad y del Centro Esperanza Nuestra, detalló que en Los Andes existen alrededor de 15 organizaciones, y haber formado la UNCO les ha servido para visibilizar a cada una de ellas: “además de poder trabajar en conjunto con la Municipalidad y la Delegación Presidencial. Estamos súper agradecidos de la municipalidad, por este gesto que hace con las organizaciones”.

El plazo de postulación comienza este lunes 6 de noviembre y se extiende hasta el viernes 17 del presente mes. Las bases y fichas se pueden retirar en DIDECO, Las Heras N°196, oficina donde también se debe hacer entrega presencial de los proyectos. Los resultados de las adjudicaciones se conocerán durante diciembre.





SUSHI MONA
RESTAURANT + SUSHI BAR



Martes y miércoles de 12:30 a 23:30 hrs.
Jueves a sábado de 12:30 a 00:30 hrs.
Domingo de 12:30 a 18:00 hrs.

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 +56 9 2 2985 6639



VICTORIA
CALDERÓN QUEVEDO
CONSULTORIO JURÍDICO

Convertimos tus problemas en soluciones

Divorcios, juicios de alimentos, reclamación de paternidad, juicios sumarios y ejecutivos, defensa patrimonial.

Una Consultora jurídica al servicio de tus derechos

Atención presencial y online previa agenda de reunión

Lunes a viernes 9 a 14 horas
Jesuita 119 Villa Padre Hurtado-Llay Llay

+56 9 53-30-79-16

Estudiantes de Putaendo conversan sobre salud mental a través de ciclos de cine organizados por el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel y el CESFAM Valle de los Libertadores

Las jornadas de son acciones comprometidas en la Mesa Comunal de Salud Mental, integrada por ambos establecimientos.

Ver una película es una de las acciones más comunes del ser humano. A través de ella vemos el reflejo de situaciones sociales, emocionales o personales que resuenan en nuestra vida y nos ayuda a comprender mejor las situaciones que ocurren a nuestro alrededor.

Es por ello que el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel y el CESFAM Valle de los Libertadores de Putaendo decidieron utilizar esta herramienta para organizar conversatorios y ciclos de cine dirigidos a estudiantes de enseñanza media de la comuna. La actividad comenzó con la exhibición de la película "Las Ventajas de ser Invisible", filme que cuenta la historia de Charlie, un joven socialmente torpe y siempre está viendo la vida desde la barrera, hasta que dos estudiantes carismáticos se convierten en sus mentores. Sam y su hermanastro Patrick ayudan a Charlie a descubrir las alegrías de la amistad, el primer amor, la música y mucho más, mientras que un maestro provoca que él sueñe con ser un escritor. Sin embargo, mientras sus nuevos amigos se preparan para ir a la universidad, su tristeza interior amenaza con destruir su confianza.

“A través de estas acciones buscamos entregarles herramientas a los adolescentes, reconocer sus emociones, saber donde acudir en caso de que necesiten ayuda. Como equipo estamos dispuestos a escucharlos y apoyarlos” explicó la trabajadora social Patricia Alfaro, coordinadora de la Unidad de Salud Mental del CESFAM Valle de los Libertadores.

Posteriormente y guiados por profesionales de ambos establecimientos, se desarrolló un momento de reflexión donde se relacionaron las enseñanzas de la película con sus aplicaciones en la cotidianidad del ambiente escolar.

“Quisimos ocupar el recurso cinematográfico como una manera de acercarnos más a la población joven y aportar en la reflexión sobre los factores de riesgo, los factores protectores y la importancia de conversar cuando los adolescentes no se sienten bien” sostuvo la trabajadora social Carolina Sabat, encargada de Participación Social del Philippe Pinel.

Estas acciones fueron destacadas por el Dr. Oscar Cruz Bustamante, director del Hospital Psiquiátrico de Putaendo, quien relevó el trabajo conjunto de las instituciones comunales para poner a disposición las capacidades profesionales de los establecimientos en el abordaje de distintas temáticas de salud mental, principalmente en las comunidades educativas, “y ese es un elemento importante que estamos fortaleciendo con la implementación del nuevo Modelo de Gestión, apuntando a ser un agente inserto en la comunidad que contribuye con las diversas expresiones comunales, trabajando en red y poniendo a disposición de sus habitantes toda la capacidad profesional de nuestros equipos” cerró el directivo.

Esta jornada se enmarca en las acciones comprometidas en un convenio de colaboración firmado por la Municipalidad de Putaendo, el Departamento de Educación Municipalizada y el Hospital Psiquiátrico Dr. Philippe Pinel.

